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 お稽古事の美しさ 

           保田 圭子 

 「少し寒いですが、なんか春を感じますね。」と、言う杉浦

会長のご挨拶のとおりの早春の夜にもたれたなかのしまクラ

ブ３月例会。卓話は「お茶の中に見えるもの」と題して、な

んと、チリ生まれのチ

ャーミングな女性、ガ

イセ・キキさんの茶道

のお話でした。 

パワーポイントを使

って、炭のこと、お茶

花のこと、ご自身の裏

千家学園でのお稽古の

ことなど、とても上手

な日本語で話してくだ

さいました。 

その後キキさんのお点前を見せていただき、私たちもそれ

ぞれ持ち寄ったお茶碗でお茶を点てお菓子を頂きました。 

 実は私は 20 歳くらいの頃、父に「圭子はそそっかしいか

らおしとやかになるようにお茶を習え」と言われお稽古に行

かされました。茶道というのがどんなものか何も知らずに行

った私は、先生の通りに所作事を習うというのがとてもしん

どいことでした。             【次頁に続く】 

３ 月 統 計 

第１例会出席者数 例会出席率 B F 統 計 

メンバー  18 名 出席者 18 名 日本   500ｇ  累計 850ｇ 
ビジター  3 名 メイキャップ 1 名 外国  15ｇ   累計  52ｇ 
ゲスト   １名 合   計 19 名 現金 円    累計 円 
コメット １名 在籍者 20 名 提供者：今井、桑原、杉浦、武井 
合   計 23 名 出席率   95％ 

   藤好、保田、吉田、渡辺 

４月第１例会プログラム 
 

日時：2017 年４月 12日（水）18:30～20:30 

場所：ホテルグランヴィア大阪 

 

               司会 国友 朝子 

１. 開会点鐘          杉浦眞喜子会長 

2. ワイズソング 

3. 聖句朗読          江見 淑子 

4. ゲスト・ビジター紹介    杉浦眞喜子会長 

５. 連絡・報告・ニュース 

６. 食前感謝＆食事 

７. 魅惑のフルートデュエット 

「緑の風は歌の翼に乗って」 

   河合久美子さん（京都ウエストクラブ） 

   吉田 由美さん 

８. お誕生祝い 

９.  YMCA の歌 

10. 閉会点鐘         杉浦眞喜子会長 

 

MOTTOES (2016-2017) 
国際会長主題 ：“Our Future Begins Today ”「私たちの未来は、今日から始まる」 

アジア会長主題：“Respect Y’s Movement”「ワイズ運動を尊重しよう」 

西日本区理事主題：ワイズ魂で 更なるワイズの活性化を 

中西部部長主題：世界をみつめ、地域とあゆむ 

クラブ会長主題：－響き合う心と心－ さらに 

 

聖書のことば 

死の陰の谷を行くときも わたしは災いを恐れない。

あなたがわたしと共にいてくださる。 

                 （詩 23：4） 

選者 江見 淑子 
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B 型であまのじゃくの私は「なんでこうするの？ どちら

でも良いでしょ」と、思うことばかり。お終い事（片ずけ）

も「圭子ちゃんは近いから」と最後までやらされ「あーめん

どくさい、早く帰りたいな」と、ブツブツ。 

お免状いただく度に先生にお礼を持っていくのもなんかな

～？と……。今思えば、お稽古をする心構えがなってなかっ

たのですね。 

そんな訳で「私のそそっかしいのはお茶では治りません!」

と、父にタンカをきって２年ほどでやめました。 

その後はお茶を点てていただくことはあっても所作事のす

べては忘れていました。今回、キキさんのお点前を拝見して

お茶筅を洗うところから「あ！」と、思い出しました。 

キキさんの所作の美しいこと……。日本のお稽古事の美し

さを 50 年たってやっとわかったような……。なんでチリの

お嬢さんが？？ キキさんてすごい！ その後のお茶とお菓

子を大変おいしくいただいて、ゆっくり、ほっこり例会を終

わりました。 

キキさんという方を招いてくださり、日本のお茶について

気づかせ、楽しませて下さったプログラム委員さんありがと

うございました。 

 
 ………………………………………………………………… 

東西交流会に参加して 

                 吉田 由美 

２月４日（土）、吸い込まれそうな青い空に映える白銀を

抱いた霊峰富士。こんなにも美しい山だったのかと見惚れて

いるうちに三島駅に到着しました。初めての東山荘、大きな

希望を持って臨んだ東西交流会で、期待通りの成果と沢山の

友人が出来ました。 

基調講演は中道基夫ワイズ（神戸クラブ）による「YMCA

のブランディングとワイズ」についてです。良い事を行って

いるのに外部からは見えにくい YMCA。 

コンセプトとしては、電話、パソコン、カメラ、クレジッ

トカード etc……様々な機能を持つスマホのように、様々な

働きをする YMCA のブランディング、そのためにワイズの

果たすべきことです。 

ワイズの魅力はポジティブネットにあります。現代におい

て、制度が対応できていない社会の課題として孤立化があげ

られますが、心を開き分かち合い、前向きで周りを引き付け

る魅力を持つワイズは、YMCA と協力共働することで互恵的

社会（お互いさま社会）を作り出すことが出来る。私にとっ

ては目からウロコの内容でした。 

翌日の日曜礼拝での池田正勝ワイズ（十勝クラブ）の奨励

は、「モナリザのほほえみに学ぶ」笑顔の大切さについてです。

その中でアメリカのポカテロ市が 1946 年に制定した法律

を紹介くださったのでご紹介します。 

（第一条） 渋面を作ったり、うっとうしい顔をした市民はポ

カテロ市の名誉を傷つけるものです。 

（第二条） ポカテロ笑顔週間に市民は協力しなければならず、

違反者は逮捕されます。 

（第三条） 違反者は捉えられ、笑顔ができるまで講習を受け

なければなりません。 

素晴らしい法律ではありませんか！ なかのしまには逮捕

者が決して出ない事を断言します。 

 

チャーター20 周年を終えて 

                杉浦 眞喜子 

2015 年秋頃から、20 周年行事について話し合いを始め

た時、私が是非やりたいと思ったのは、チャーターの時のよ

うな礼拝でした。 

もう一つ拘ったのが、アトラクション。これもちょうど同

じ頃最初にみんなで話し合いを持った時、保田さんが出して

下さった「自閉症の息子とお父さんのピアノ連弾とお父さん

のトーク」、直感的にこれだ！と思いました。「他がやらない

ようなことをやりたい」というのは、「なかのしま」を作った

センテニアルから受け継いだ変な拘りです。 

 礼拝は、やっぱり江見さんに考えて頂くしかないと思って

いました。チャーター時の礼拝で、私たちは派遣の言葉と共

に送り出されました。 

それから 20 年、送り出された私たちは、導かれ、多くの

仲間に支えられながら、私たちなりの歩みを続けてくること

が出来たことへの感謝と、これからの新しい歩みへの決意、

それをしっかり表明して、再び派遣の言葉と共に送り出され

たい。それをみんなで共有しながら、礼拝が進められたらい

いなあと思っていました。 

江見さんのご病気、手術、リハビリ、想定外のことでした

が、それを乗り越えて、あのような形で礼拝することが出来

たこと、大きな喜びです。みんなの思いもあのような一つの

祈りとして捧げることが出来ました。 

 アトラクションについては、準備の途中で、疑問が投げか

けられたり、グランドピアノの高い使用料に躊躇の声があが

ったりしましたが、最終的にみんなが納得して実行に移すこ

とが出来ました。当日の演奏は私たちの予想をはるかに超え

たもので、これに拘ってほんとうによかったと思いました。 

 この周年会、実行委員長は鳥居さんでした。お忙しいのに、

要所要所の大事な時にはちゃんと関わって下さいました。若

い力とセンスの下支えがあってこそ、この周年会楽しく終わ

ることが出来たかな？と思っています。 

 

20 周年祝会にお祝いを頂きました。感謝。 

岩本 悟さん（熊本にしクラブ） 

藤井 寛政さん（東京江東クラブ） 

東京たんぽぽＹサービスクラブ 

田上 正さん（熊本むさしクラブ） 

西野 陽一さん（大阪高槻クラブ） 

橋本 和子さん（神戸クラブ） 

北村 雅代さん（ＯＧ） 

オードリ・ギルグさん（ＯＧ） 

山地 和家子さん（ＯＧ） 

 

《《《 お知らせ 》》》 

◎上好さん、笠井さん（今井さん友人）から BF 使用済み切

手を頂きました。感謝。 

◎中島さん（藤好さん友人）からクラブファンドに献金頂き

ました。感謝。 

 

 

 

 

 



 

 

 

次期会長・主査研修会に参加して 

久しぶりの会長を再認識する 

吉岡 香代子 

次期（2017 年７月～2018 年 6 月）会長・主査研修会

が３月 18 日午後１時から 19 日午後３時まで、新大阪のコ

ロナホテルに於いて総勢 157余名の参加で開催された。 

第１日目、開会点鐘、オリエンテーションから始まり、森

田 惠三さん（京都ウエストクラブ）からクラブ会長と主査の

心構えを学ぶ。本気になると自分が変わりワイズが変わる。

継続は力なり、根気、人生には特効薬は無く一つ一つの積み

重ね、楽すれば楽が邪魔する。陽気で明るいクラブには人が

集まる。ワイズに入ったら人を知り知識を増す等々、熱く話

された。 

 

次期役員紹介があり、次期西日本区理事の大野勉さんは主

題に「心身の健康づくりからクラブの健康づくりへ」心と体

も健康を目指すと話された。続いて各次期事業主任の活動方

針の発表と質疑応答があった。 

部長・主任・主査・会長に別れ、益国隆人さん（広島クラ

ブ）の会長の責務について学ぶ。事前に送付された資料に「ク

ラブ会長の責務」の記入項目をバッテン（×）して下さいと

言われ、次のことを話された。クラブ原則の見直しとして、

会長は先頭でガンバッテはいけない、事業委員長や役員にま

かせる。試してみることが必要。企画書を書こう。３つのリ

スト①失敗のリスト②問題点のリスト③やるべきことを書く。

本気の失敗は価値がある。休憩後、キリスト教理解と続き、

全員の集合撮影で今日の研修がヤット終った。 

第２日目は YMCA 理解から始まり、会長の文章の作成と

事務手続きについて学ぶ。各部ごとに分かれて部長を中心に

歓談し、各クラブの標語、目標、年間活動計画を発表する。

私は２回目の会長を仰せ遣ったが、こんなに大変な役目をや

れるだろうか？心配である。クラブの皆さんの力を借りてガ

ンバロウ！ ２日間ワイズどっぷりの時が持てたが、疲れた。 

ワイズ用語は 
生雲 文枝 

皆さん、ワイズ用語は？ と聞かれて何と答えますか、

次に続く言葉は“難しい”、それとも“やっかいだ”です

か？ 私ならピンと来ないと答えます。 

私はワイズに入った当初は BF？ ボーイフレンドのこ

と？ CS？ クライマックスシリーズ？ などと思った

ものです。また国際大会で司会の方が何かピーピー言われ

ているなと思っていると IPIP（直前国際会長）だと後から

知り、恥ずかしく思ったものです。私たち、英語圏でない

日本人にとってアルファベットの略語はわかりにくく思

えます。 

しかし、ワイズメンズクラブは国際クラブです。現在、

本部はスイスにあり、送られてくる情報は全て英語だとい

うのも事実です。私も時々、わからない略語に出会う度、

ロースターを開けて調べています。 

主だったものはロースター55～56ページ、英和対照略

語集に載っています。御覧ください。 

その中でも特に必要だと思われる略語をあげてみましょ

う。いろいろご意見はあると思いますが、とりあえず、 

IP（国際会長）：現国際会長はカナダのジョアン・ウィ

ルソンさん 

AP（地域会長）：現地域会長は台湾のタン・ミン・シャ

オさん。次期もシャオさん 

RD（区理事）：西日本区は熊本にしクラブの岩本悟理事、

東日本区は川越クラブの利根川恵子理事 

CS（地域奉仕） 

EMC（新クラブ設立、会員増強と意識高揚） 

DBC（国内兄弟クラブ） 

IBC（国際兄弟クラブ） 

FF（家庭での断食） 

JWF（西日本ワイズ基金） 

EF（信託基金） 

TOF-GPF（断食の時資金） 

YES（ワイズ新クラブ設立サポート）などです。 

特に献金は皆さんが捧げられているものですから、必要

ですね。 

まだまだ、知らなければならない略語は沢山あります

が、このコラムでお知らせする字数には限りがありますの

で、それではまた Y’sly. 

アクティブに毎日を！ 
  ～YMCA シニアプログラムを通して 

                   大橋 昌美 

国際交流～台湾シニアとのグラウンドゴルフ交流 

今、東アジアの国々でも日本と同じ高齢社会の課題を抱

えています。健康づくり、認知症予防など、健康寿命を延

ばすことが日本と同じように重要視されはじめています。 

そのような中で昨年の春、ちょうど今頃に台北市から

64 名のシニアのグループが大阪に来られました。そして

その時に、YMCA にいつも参加していただいている元気

なシニアの方32名と土佐堀周辺において一緒にストック

ウォーキングとグラウンドゴルフの交流プログラムを行

いました。 

プログラムでは、まず台北の方４名と日本の方２名の６

名ずつのグループに分かれてそれぞれで自己紹介をし、一

日一緒に過ごすことを確認していきました。 

グラウンドゴルフでは、日本のみなさんは普段プレーを

していてルールを熟知しているので、初めての台湾のみな

さんをサポートしながら進めていきました。 

そしてお昼は桜の花をながめながらお弁当を食べ、台湾

のみなさんからは歌と踊りが披露されました。 

日本のみなさんは中国語ができませんが、YMCA の留

学生の通訳サポートにより会話をすることができ、そして

もちろん通訳なしで大阪のノリで楽しくコミュニケーシ

ョンもとり親睦を深めることができました。一緒にプレー

し、お弁当を食べ、歌を歌うことで本当に言葉を超えた交

流ができたように思います。 

交流後、日本より台湾の YMCA の方へグラウンドゴル

フのセットをお贈りし、台湾でもグラウンドゴルフが始め

られました。 

今後は日本と台湾とのグラウンドゴルフの国際交流大

会ができるかもしれません。そしてこれからも日本と台湾

のシニアのみなさんがグラウンドゴルフを通して元気に

交流することができればと思っています。 



 

 

 

〈ニコニコメッセージ〉― ３月例会 ― 

☆久しぶりにクラブの例会に出席させていただきました。 

５月の「うなぎの森」へ是非お越し下さい。 

（大阪センテニアルクラブ：大村 肇） 

☆３月８日〝なかのしま″の例会に参加出来て嬉しくて興奮

して浮き上がっています。どうかよろしく……。 

（大阪センテニアルクラブ：山田孝彦） 

☆外国出身の方がこれほど茶道に打ち込んでいらっしゃるの

に道具はあっても、ほとんどやってこなかった私、少し反

省です。                   （生雲） 

 ☆従来日本人が心に留めねばならない茶道を今日はキキさ

んにお聞きし、心が洗われました。      （今井） 

☆チリとキキさんのファンになりました。お茶の哲学や実践

も大事な中心を押さえていて感動。京都の磨かれた文化伝

統、取り巻く人にも感謝。久しぶりで茶道具に触れて幸せ

な時間。でした。              （江見） 

☆「お茶を点てる」ことの前には、「道具」であったり「心」

であったりとそれまでの様々な準備があり本当に奥の深い

ものだと感じました。それとお茶とお菓子はとってもおい

しかったです！               （大橋） 

☆春は何かと気ぜわしい日々が続く中、今日は「茶の世界」

に招かれ大切なものを与えられました。日常にもっと取り

入れたいものです。             （大岸） 

☆みなさんの大いなる協力のおかげで例会は華やかなお茶席

に！ 茶の湯をほんとうに楽しめるのは年齢を重ねてから

……と思いました。             （国友） 

☆大阪城の梅園は手入れが行き届いています。枝の多くが上

に向いているので多少の違和感がありますが。 （桑原） 

☆先日、思い立って「この世界の片隅に」の映画を見に行き

ました。久し振りの映画でした。ゆったりと楽しみました。 

                 （杉浦） 

☆物忘れは段々と？ 体力は段々と若者になっています。 

（瀬島） 

☆ 茶道を久しぶりに経験して、若かりし頃にお茶と華道のお

けいこを強制されていたことを、懐かしく思い出しました。

でも、親に感謝です。生活の中で役立っています。美味し

いお抹茶でした。              （武井） 

☆きょうはとてもたのしみです。抹茶のめるかな。（武井美帆） 

☆卒業式の学生さんたちのお仕度をしながらキラキラした未

来を想像するのが楽しいです。        （鳥居） 

☆３月例会の聖句朗読、字が見にくく読めず司会者に読んで

いただき、恥ずかしくパニックになりました。事前準備は

しっかりしなければと、反省しました。    （藤井） 

☆お菓子の名は「種子」。真っ白の姿良しさんで、お味も極

上。持参するのもお手間だったと感謝しながら頂きました。

忙しい日々が続いていたので、ホッとお薄をいただき束の

間の時間を楽しみました。偶にはこんな時間を持ちましょ

う！                    （藤好） 

☆例会に出席することができて、みなさんの笑顔に接して良

い例会でした。               （松下） 

☆腹の立つニュースが多く、もうこの先どうなるのかと思っ

たり、もうどうにでもなれと投げやりになったり、こうや

ってトシを取っていくのでしょうか。     （保田） 

☆春の花々のコブシやソメイヨシノの蕾が随分大きくなり色

付き始めました。春本番は何時来るのでしょうか？（吉岡） 

☆友を送ったばかりの空しい心にワイズの温かさが沁みてい

ます。                   （吉田） 

☆雨の中例会に来ました。久し振りの雨ですが……、お茶の

おはなしです。今から楽しみです。      （渡辺） 

 

 

 YMCA ニュース 
 

☆第 288回 早天祈祷会 

日時…2017 年 4月 21日（金）7:30～8:30  

奨励…千松 清美さん 

（日本聖公会 石橋聖トマス教会 司祭）  

場所…大阪ＹＭＣＡ会館 10階チャペル  

 

桜の花が咲く季節となりました。また新しい年度が始まり、

YMCA でもそれぞれの場所で新しい仲間を迎えることだと

思います。たくさんの人を笑顔で迎えたいですね。 

                     大橋昌美 

 

 

 
編 集 後 記 

私の退職後の夢は世界中を旅行することでした。しかし、

その夢もかなわずに終わりそうです。３月 22 日、ロンドン

中心部でテロが起こりました。昨年は南仏のニースでも同じ

ような事件が……ヨーロッパ旅行をためらってしまいます。 

ニコニコ献金 ３月 16,930 円 

３月第２例会報告抄 

 

日時：2017年３月 15日（水）18：30～20：30 

場所：大阪ＹＭＣＡ 504号室 

出席者：12名 

 

１． 予定していた例会会場への申し込みが叶わず、未定

となっていた５月例会は、土佐堀 YMCA にて 10

日に開催。 

テーマ「歌おう！ なかのしまの初夏 - 新しい船出

をみんなで考える -」。新しい門出をメンバーみんな

で考え、話しあう機会とする。 

２． 「ワイズの森づくり、うなぎの森」「第２回六甲山

YMCA に集まろう」などの中西部事業に関して、各

実行委員による報告があり、参加の申し込みが行わ

れた。 

３． 「20周年記念祝会」についての会計報告があった。 

４． DBC の「東京たんぽぽ Y サービスクラブ 15 周年

記念例会」（5/13）への参加申し込みをまとめる。 

５． 5/20 のファミリーコンサート時の物品販売につい

て、わかめ、新玉ねぎなどを検討することとした。 

◇４月お誕生日の方◇ Happy Birthday 

桑原 頼子  27日 


